



► El exalcalde Daniel Jadue (PC) es resistido por una buena parte del oficialismo.

“Jadue es una persona no grata en esta coalición”: el veto a la candidatura del exalcalde que levanta el oficialismo

En medio de la negociación para intentar conformar un pacto parlamentario unitario, en la alianza de gobierno surgieron voces que exigen al PC no presentar al exalcalde como carta al Congreso para evitar flancos a Jeannette Jara y al sector en tiempos de campaña.

Nicolás Quiñones y Cristóbal Fuentes

Mientras la Fiscalía prepara la acusación contra Daniel Jadue (Partido Comunista) por el caso Farmacias populares, en el oficialismo organizan su propia estrategia para enfrentar al exalcalde de Recoleta y su aspiración de competir como candidato a diputado por el distrito 9°.

La tarde de este martes los equipos negociadores de la alianza de gobierno -y de la Democracia Cristiana (DC)- llegaron a la sede del Partido Socialista (PS) para continuar con las tratativas. A su llegada, y luego de conocerse los planes de la Fiscalía, varios dirigentes rayaron la cancha

al exjefe comunal.

Por ejemplo, el presidente del Partido Liberal, Juan Carlos Urzúa, dijo a su llegada que Jadue “no le contribuye a la candidata (Jeannette Jara). Es una anticampaña importante (...). Los comentarios identitarios, muy de nicho, muy de intereses particulares no le contribuyen a la candidata”.

El timonel fue un paso más allá y advirtió que “si llevamos candidatos que están en procesos judiciales, la verdad es que nos deja mal parados como conglomerado. No hablo de veto, yo creo que el propio PC va a tomar la mejor decisión”.

En esa línea, el jefe de bancada de los senadores del PS, Juan Luis Castro, com-

plementó que “personajes como Jadue (...), que está resentido, que tiene cuentas pendientes con la justicia, que está con arresto domiciliario (...), ¿cómo va a venir a dictar cátedra a la candidata presidencial y la coalición? Eso es imposible. Es una persona no grata en esta coalición, sinceramente. Ojalá el PC tome nota y lo deje más bien calladito. Por ende, creo que su futuro debería ser bastante acotado. Primero, lo judicial”.

El PC proclamó a Jadue como candidato a diputado por el distrito 9°, que incluye a Recoleta, el 5 de abril de este año, el mismo día que nominaron a Jara, también militante comunista, como abanderada presidencial, de cara a la primaria del 29 de junio, en que ella se impuso con el 60% de las preferencias.

Urzúa y Castro no fueron los únicos que se quejaron por la conducta de Jadue. El secretario general del PPD, José Toro, afirmó que “uno no puede andar pautando a la candidata, ni menos hablar por ella (...).

Es un mínimo de respeto que tenemos que tener con quien nos va a liderar (...)”.

El dirigente hizo referencia a que, en dos ocasiones en lo que va de campaña, vocerías del exalcalde -ambas emitidas a través de su programa web, Sin maquillaje- complicaron a la candidata.

La primera vez fue cuando Jadue adelantó que Jara pensaba renunciar a su militancia en el PC para dar garantías de amplitud a otros partidos del sector. En consideración de la controversia que eso generó, ella terminó por suspender su decisión.

El segundo episodio ocurrió la semana pasada, cuando Jadue sostuvo que “cuando el Estado no sirve para garantizar los derechos esenciales, el pueblo tiene todo el derecho y la razón para pasarse por sobre el Estado de derecho”. Su vocería forzó a Jara a tener que responder.

Este martes, de hecho, la candidata reiteró que “yo no tengo por qué hacerme cargo” de las opiniones de Jadue. ●